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FECHA: Enero 09 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Salió volando motociclista” 

 “Omar Fayad y Penchyna puntean por candidatura” 

 “Alerta sanitaria por N1H1; piden tomar medidas”  

 “Olvera promete apoyar a todos los municipios”  

 
“Adiós a la casa Rule”  

 
“Intensifica gobierno combate a corrupción”  

 
“Autoridades sanitarias en alerta por influenza AH1N1” 

 “Regresan burócratas, estudiantes y AH1N1” 

 “Inicia IFE visita sorpresa para fiscalizar a partidos”  

 
“CNDH: grandes violaciones en caso Ayotzinapa” 

 
“Crean GDF un tiradero ilegal ¡No cabe!”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“Con AMLO se puede vencer al PRI”: La regidora de Pachuca, Edith Ibarra Jiménez, aseguró que con la 

figura de Andrés Manuel López Obrador se pude vencer al Partido Revolucionario Institucional (PRI), además consideró 

que el precandidato brinda unidad al Parido de la Revolución Democrática (PRD) en 2012. La representante del cabildo 
capitalino dejará la representación del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Pachuca este 16 de enero, 

pero adelantó que seguirá trabajando en la estructura para impulsar el Proyecto de Nación de López Obrador rumbo a las 
elecciones presidenciales de este 1 de julio.  La perredista se mostró confiada en ganar el proceso interno del parido para 

ser la candidata a diputada federal por el distrito 6 de Pachuca, aunque afirmó que de no ser seleccionada apoyará al 
ganador. ―Desde el momento en que nos inscribimos, pues tenemos la confianza de que vamos a llegar, la encuesta es el 

20 de enero, pues vamos a esperar. Nosotros nos sumaremos en caso de no ganar, todo es parte del trabajo que 

venimos haciendo como Proyecto Alternativo de Nación desde hace 6 años con López Obrador, más que estar casada con 
la diputación estoy casada en el proyecto‖.  Claves-Será difícil... • Edith Ibarra Jiménez aceptó que será complicado 

vencer al PRI en 2012, pero confió que con el trabajo en unidad del PRD y la figura de Andrés Manuel López Obrador 
puedan ganar la presidencia. • ―Hay que seguir trabajando, la gente ha tenido una buena aceptación del proyecto, por el 

nombre, por el hombre que es Andrés Manuel, hay que seguir trabajando, vamos bien‖, dijo.  • ―Sí será difícil, pero claro 

que se puede, si nos ponemos la camiseta, se puede‖, concluyó. (Gustavo Godínez, página 11) 
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Síntesis-Reitera Isidro Pedraza que buscará una senaduría: Actualmente el PRD de Hidalgo se mantiene en uno 

de sus máximos grados de estabilidad, lo que abre las posibilidades de que las candidaturas a diputados federales y 

senadores se puedan dar a través de una selección democrática, así lo manifestó el perredista y ex diputado federal por 
Hidalgo, Isidro Pedraza Chávez. El ex diputado federal reiteró que mantiene su postura de buscar una candidatura de su 

partido al senado para las elecciones federales del próximo 1 de julio, en que aseguró que se reflejará la verdadera 
imagen de su partido. ―La imagen que tienen algunas personas del PRD no es la misma de la que tenemos los 

perredistas, nosotros vemos un partido que discute abiertamente su temas y eso a veces se toma como un efecto de 

desestabilización, confrontación y disputa, pero no se toma en cuenta lo que sucede en otros partidos que se paga a los 
aspirantes con cargos y direcciones lo que nosotros no tenemos y por eso a veces se nos convierte en indisciplina‖, 

comentó. Pedraza Chávez añadió que  esta vez y dentro de la selección de sus candidatos, se tiene el compromiso de no 
fallar a la población, la cual es la que finalmente decide y que de alguna manera les mantiene su apoyo como lo ha 

demostrado a los perredistas, que a pesar de que han dejado el partido les sigue brindando su apoyo y eso ha sido la 
base también del crecimiento de partidos como el PT o movimientos sociales como Morena de Andrés Manuel López 

Obrador.   ―En el PRD como no compensamos y esa es la parte que se nos convierte en indisciplina y esa parte es la que 

desestabiliza y sin embargo hemos aguantado decisiones de compañeros que en el caso de Hidalgo se han ido al PT, el 
cual logró un crecimiento importante porque los compañeros molestos del PRD se fueron al PT‖. (Jaime Arenalde, 

página 05) 

Criterio-Vaticinan victoria de AMLO en la entidad: En la víspera de la visita del precandidato a la Presidencia de la 
República por la alianza Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, el PRD estatal vaticinó que Hidalgo se 

convertirá en un bastión obradorista. Líderes de corrientes del PRD en la entidad auguraron una victoria en las elecciones 
federales del 1 de julio, similar a la registrada en 2006, cuando el tabasqueño logró el mayor número de votos en 

Hidalgo. Pedro Porras Pérez, representante de la corriente Nueva Izquierda en el estado, consideró como un error que 
algunos aspirantes a una diputación federal o senaduría se "colgaran" de la figura de López Obrador para ganar. "Sería 

una carga para López Obrador llevar a candidatos que no tengan el suficiente posicionamiento en el distrito que quieran 

representar", consideró. "Estamos en la idea de que debemos ir con las mujeres y hombres que conozcan su territorio, 
porque lejos de colgarnos de AMLO debemos ser un impulso para el candidato presidencial y así estaremos 

contribuyendo al triunfo de la izquierda", dijo. Por su parte, Hugo Jaciel Mendoza, dirigente obradorista en Hidalgo, 
admitió que la elección del 1 de julio es la última oportunidad para llegar a Los Pinos de las izquierdas organizadas en la 

alianza Movimiento Progresista. Confío en que López Obrador unificará a las izquierdas en Hidalgo, como los partidos 

Movimiento Ciudadano, de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), así como a las corrientes UFIC, IDN, 
Nueva Izquierda, FDH, Izquierda Social, entre otras. "La idea es dar el respaldo y solidaridad al proyecto del Movimiento 

Progresista. Es un compromiso de unidad de los partidos y las corrientes con el proyecto de Andrés Manuel López 
Obrador", indicó. López Obrador visitará Hidalgo hoy con fines electorales, anunció la Comisión Operativa del partido 

Movimiento Ciudadano (MC). La cita está programada en el salón de eventos sociales Macros, ubicado en el municipio 

Mineral de la Reforma, a las 17:00 horas. Con esta visita, el político tabasqueño iniciará su gira de trabajo en la entidad, 
cuya primera actividad será emprender el Encuentro Nacional de Jóvenes con AMLO, debido a que este sector de la 

población será punto clave en las elecciones del 1 de julio. López Obrador es el tercer aspirante presidencial en recorrer 
Hidalgo, puesto que el primero fue Enrique Peña Nieto en Huejutla de Reyes, el 29 de diciembre, y en esa misma zona 

también se presentó Ernesto Cordero el 4 de enero.(redacción, página 08) 

Criterio-Depura el CEN tricolor la lista de suspirantes: La dirigencia nacional del PRI ya comenzó a decantar las 
posibilidades de cada uno de los casi 40 aspirantes a las candidaturas para diputados federales y senadores, anunció el 

delegado en Hidalgo, Florentino Castro López. Mediante encuestas, dijo, se mide el posicionamiento que tiene cada uno 
de ellos, además que se conoce qué tanto la sociedad los identifica y acepta. Junto a esta herramienta, asegura, ya se 

encuentra el trabajo político que realizan los dirigentes de los sectores del PRI, quienes van decantando quiénes tienen 

posibilidades y quiénes no, de manera conjunta con los líderes de las Cámaras de Diputados y Senadores en su caso, 
para formular una propuesta de candidatos a la sociedad. Y en los casos que así lo requieran, dijo que intervendrá en 

este caso el gobernador Francisco Olvera Ruiz en su investidura de primer priista, para lograr que haya candidatos de 
unidad. Funcionario público mientras el PRI mantenía la Presidencia de la República y luego dedicado a los quehaceres 

partidistas, Castro López dijo que por fortuna en los encuentros que ha sostenido con cada uno de ellos, han manifestado 
su deseo de contender pero siempre bajo el principio de unidad. Ahora viene la tarea difícil de evitar el voto simulado 

para garantizar que sea recuperada la Presidencia de la República, "porque si bien es cierto que nuestro candidato Peña 

Nieto goza de mucha popularidad, todos los candidatos deberán sumar votos de abajo hacia arriba". Por fortuna, dijo, en 
Hidalgo existen "muchos cuadros políticos que garantizan" los triunfos, a diferencia de otras entidades en donde no 

existe mucha variedad y las planillas son semejantes. Castro López, todavía recordado como delegado del IMSS en 
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Hidalgo, dijo que debe existir un gran trabajo de los aspirantes y del propio partido, "porque bien sabemos que hasta el 

propio PRI, que tiene un acervo muy amplio (sic), no gana con el voto de su militancia". Entonces de allí, agregó, se 

debe buscar el voto de aquellos que no son priistas pero que son atraídos por la oferta o el candidato. "Deberán buscar 
nuevos mecanismos contra la guerra sucia del gobierno federal", concluyó. (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Encuesta: aventaja PRI en carrera electoral de Hidalgo: Criterio publica hoy en su edición impresa el 

primero de dos suplementos dedicados a los resultados de la encuesta de preferencias electorales en Hidalgo. En el 
cuadernillo que se publica hoy los lectores pueden encontrar los resultados del estudio respecto a las preferencias 

electorales sobre las candidaturas al Senado, y de los posibles candidatos a diputados federales por el distrito de 
Pachuca. Este trabajo de Criterio, realizado mediante 2 mil 800 entrevistas a ciudadanos de los siete distritos de la 

entidad, permite ver cuál sería la intención del voto al momento de la encuesta y, además, ver quiénes son los aspirantes 
de los diferentes partidos con más conocimiento y preferencia por parte de los posibles electores. Estos dos suplementos 

especiales de Criterio se publicarán únicamente en el diario impreso los días 9 y 10 de enero. A partir del día 11 de enero 

los resultados se podrán consultar en la página de internet de Criterio. (redacción, página 02 y 03)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Efectúan convenio el IFE y la Coparmex: La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 

se prepara para una participación activa en el proceso electoral en puerta, centrada principalmente en acercar a los 
electores a las urnas y promover un voto analizado, razonado. El presidente del organismo en Hidalgo, Javier Vázquez 

Coria, informó de la puesta en marcha del Programa de Participación Ciudadana 2012, impulsado por esta confederación, 

un convenio con el Instituto Federal Electoral para actuar como observadores ciudadanos, además de la campaña ―No 
reelijas a los que votaron en Contra de la Reelección‖. Todos ellos son herramientas que utilizará esta organización 

empresarial ―para fomentar la participación ciudadana activa‖, y que los resultados de la jornada electoral del uno de 
julio den el triunfo a un presidente realmente representativo de las aspiraciones ciudadanas. La Coparmex no trabajará 

sola en esta tarea, se informó; han sido invitados a participar otros organismos empresariales y de la sociedad civil, que 
buscan los mismos objetivos: votos razonados, una nutrida asistencia a las urnas, respeto al voto ciudadano y un 

gobierno auténticamente representativo. ―Con ello buscamos activar los canales para que los candidatos y sus partidos 

conozcan las inquietudes y propuestas del sector empresarial en Hidalgo y de la sociedad en general, para recibir 
propuestas claras, viables y que se cumplan‖, afirmó Vázquez Coria. Explicó que el trabajo estará enfocado en tres 

vertientes: que la propia ciudadanía vigile el proceso electoral, promocione el voto razonado e informado, y que se 
constituya en vigilante de que se cumplan las ofertas de campaña. ―Es tiempo de informarse y levantar la voz, 

demandemos, opinemos, exijamos y rompamos el monopolio de la clase política en cuanto a fijar las prioridades y los 

tiempos de la agenda pública‖, afirmó Vázquez Coria. Tradicionalmente la Coparmex ha tomado un papel activo en los 
procesos electorales, especialmente en los que renuevan el gobierno federal y las cámaras legislativas federales. Sin 

embargo en este 2012 la Coparmex se ha propuesto redoblar esfuerzos y conseguir que se implementen pedidas 
pendientes que incidirían en un mayor desarrollo económico del país. Es el caso del financiamiento accesible a las 

Pequeñas y Medianas Empresas, inversión en innovación y desarrollo, aligerar la carga administrativa del cálculo y pago 

de impuestos, impulsar una cruzada nacional contra la corrupción con la figura del Zar anti-corrupción. ―Consideramos 
necesario ciudadanizar las decisiones que definan el futuro de México, fomentando y alentando a la sociedad a participar 

y levantar la voz, es momento que los partidos políticos escuchen las inquietudes y necesidades de la sociedad para que 
a cambio nos entreguen un candidato con propuestas que estén encaminadas a la atención de los problemas más 

profundos de nuestro México‖, afirmó. (Dolores Michel, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Contraloría instrumenta combate a la corrupción: Con el fin de mejorar la transparencia en la rendición 

de cuentas y dentro del Programa Anticorrupción, la Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental, ha 

implementado diversas acciones para abatir la corrupción dentro de la administración pública central, organismos 
descentralizados y los 84 ayuntamientos. Al respecto, el titular de la dependencia Juan Manuel Menes Llaguno citó la 

estrategia del Usuario Simulado, que es una herramienta que se lleva a cabo a través de personal encubierto de la propia 
Contraloría, que visita diversos organismos para su supervisión y se encarga asimismo de levantar encuestas entre los 

usuarios para conocer la atención recibida de parte de los servidores públicos. Otra tarea es la denominada Testigos 

Sociales que consiste en incorporar a académicos y jóvenes de la sociedad civil para verificar las acciones de 
transparencia, en la cual participan ocho instituciones educativas y quienes también se han incorporado como testigos 

dentro del proceso de transición de las administraciones municipales. ―Gracias a un convenio signado con empresarios de 
nuestra Entidad se han incorporado buzones de denuncia en negocios, que son financiados por ellos mismos, con el 
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propósito de que la población esté en posibilidades de realizar sus quejas‖, se informó.  (redacción, página 09) 

Criterio-Anticipa Olvera éxito para Eleazar García: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, anticipó 
una exitosa administración del alcalde electo Eleazar García, quien asumirá su encargo a partir del 16 de enero y con 

quien detalló se impulsarán importantes proyectos para la capital del estado. Entre los proyectos que se perfilan se 

encuentra la reubicación de la central de abastos, la modernización definitiva del sistema de transporte de la ciudad 
mediante nueva semaforización, entre otros. Así mismo, destaco que por su ubicación la zona metropolitana de Pachuca, 

así como la región de Tizayuca están llamadas a ser el nuevo centro de desarrollo metropolitano del Valle de México. Por 
ello el mandatario llamó "a prepararnos con una visión de futuro a gran escala", donde se perfila la Ciudad del 

Conocimiento con el primer campus del IPN fuera de la Ciudad de México, así como la consolidación de un Centro de 

Desarrollo Tecnológico. Para estos proyectos, expuso, se requiere la coordinación con los municipios en la visión de 
desarrollo regional que su administración enarbola para extender los beneficios al mayor número de hidalguenses. 

Durante su mansaje, el mandatario recordó su paso por la alcaldía como presidente municipal, tras lo cual solicitó licencia 
para contender por la gubernatura del estado, trinchera desde donde mantiene su compromiso con los pachuqueños, 

señaló. "Yo dejo vivo mi compromiso de trabajar todos los días con el mejor de nuestros anhelos, con la mayor de 
nuestras capacidades, con el amor que mi familia y yo le tenemos a Pachuca, pensando en hacer de Pachuca la gran 

ciudad que todos ustedes merecen", dijo (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Autoridades sanitarias en alerta por influenza AH1N1: Tras el fallecimiento de una persona a causa de la 
influenza tipo A H1N1, la cual se le complicó por un cuadro asociado al tabaquismo, el gobernador del estado, Francisco 

Olvera Ruiz, señaló que se dio ya la alerta sanitaria por lo que hoy habrá de sesionar el Comité Estatal de Salud. Indicó 

que con ello se redoblará la vigilancia para evitar que se propague algún tipo de contagio. Expresó que tras la sesión del 
Comité cada área de Salud deberá adoptar la responsabilidad que le corresponde. El mandatario estatal enfatizó que se 

desencadenarán las acciones que sean necesarias a lo largo de todo el estado. ―Regresaremos a las prácticas según el 
índice que se vaya dando, empezarán las alertas sanitarias, la vigilancia, los cuidados higiénicos y tendremos que tomar 

la reacción según el avance de la enfermedad‖, precisó. Indicó que en Hidalgo sólo se han encontrado tres casos de 
influenza tipo A H1N1, de los cuales una persona falleció. ―El fallecimiento no es originario sólo por la influenza, sino 

asociado con otras condiciones‖, explicó al término del 3er informe de la alcaldesa de la capital hidalguense, Geraldina 

García Gordillo. Con el regreso a clases hoy de los estudiantes hidalguenses, puntualizó que se habrá de poner atención 
especial en las escuelas. Descartó que se lleve a cabo algún cerco sanitario y confió que tras las medidas del Comité 

Estatal de Salud sea suficiente para contener la enfermedad. Subrayó que entre las medidas que se tomarán está la 
campaña de información, el uso de las medidas mínimas de higiene, el gel antiséptico, evitar el saludo de beso o de 

mano y el uso de tapabocas. ―Las medidas que se han tomado ya en otras ocasiones son las que a través de una 

campaña habremos de hacer y los servicios de Salubridad habrán de estar alerta en todo el estado‖, concluyó. 
(Alejandro Reyes, primera plana)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Destaca seguridad y servicios en Pachuca: Con la satisfacción de dejar a uno de los cinco municipios más 
seguros del país y con servicios municipales a los que calificó como eficientes, Geraldina García Gordillo presentó su 

tercer y último Informe de Gobierno, donde además destacó tanto la obra pública como las acciones en materia de 

reglamentos del Cabildo capitalino. ―La Encuesta Nacional sobre Inseguridad del Instituto Ciudadano de Estudios sobre 
Inseguridad AC ubica a Pachuca dentro de los primeros cuatro lugares con menor victimización general, lo que nos 

permite afirmar que vivimos en una de las ciudades más seguras del país‖, dijo. En el tema de seguridad, agregó, se 
integraron Comités Vecinales donde se involucraron 6 mil 450 vecinos, además de capacitar a cinco mil 789 mediante 

336 reuniones, y se ejecutaron 30 mil 777 operativos en las colonias de Pachuca. Sobre servicios municipales, dijo que 
los logros más destacados fueron, primero, el haber garantizado por el próximo lustro que la capital tenga un lugar 

donde depositar sus desechos sólidos con la clausura de la celda dos, la rehabilitación de la tres y la construcción de la 

cuatro del Huixmí. Destacó el programa de cambio de luminarias en más de 23 mil puntos de alumbrado público en la 
ciudad, con tecnología ahorradora, con lo cual se podrá financiar la deuda de 52 millones que se contrajo por el proyecto, 

al reducir el consumo en 30 por ciento. ―Me satisface mucho la parte de los servicios municipales (...) hoy tenemos una 
ciudad limpia y alumbrada, hoy tenemos una ciudad con un nivel muy aceptable de civilidad. Son cosas que hacen con el 

trabajo de muchos hombres y mujeres, todos los días‖. Sobre el desempeño de su administración en materia social, 

indicó que el apoyo tanto en materia educativa como de salud fue destacado, pues se entregaron mil 650 becas anuales, 
a las cuales se les deben de sumar los 2 mil 295 apoyos extraordinarios a estudiantes de educación básica de la capital a 

lo largo de 2011.  En salud, se brindaron 7 mil 587 consultas dentales a personas no derechohabientes 839 ultrasonidos, 
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896 proyecciones radiográficas y más de mil mastografías. García Gordillo agradeció el apoyo de su esposo y presidente 

del DIF Pachuca, José Luis Osorio Piña: ―la respuesta de su trabajo la ha dado su propia ciudadanía, que lo ha apoyado, 

lo ha respaldado y se ha solidarizado con él, y que obviamente de manera personal le tengo el reconocimiento a mi 
esposo, que lo hace más grande a mis ojos porque no es una tarea fácil. Socialmente los esquemas no se ajustan mucho, 

pero José Luis ha mostrado su calidad‖. Sobre las cosas que le hubiera gustado más, la alcaldesa mencionó que se deja 
una tarea de obra pública importante para su sucesor y mayor esfuerzo en el rescate de espacios públicos, ya que esto 

último es lo que más le hubiera gustado seguir. ―Siempre habrá pendientes, iniciamos el proyecto de administración 

catastral, pero solamente es un inicio, será algo que debe de hacer Eleazar García, tendremos la parte de obras 
importantes, el lograr a tener una mejor infraestructura en cuanto a drenes pluviales. (Me hubiera gustado) trabajar más 

en la parte social, poder recuperar más espacios públicos, hay mucha tarea por adelante. También en la administración, 
rehacer muchos procesos administrativos‖.  Sin contratiempos••• La regidora priista Viridiana Fernández fue la 

encargada de responder el Tercer Informe de Gobierno: ―la administración que estuvo dirigida por una mujer que hizo 
historia, al ser la primera alcaldesa de la capital, Edna Geraldina García Gordillo‖. Fernández indicó que en sustancia, el 

Informe da cuenta de cómo la presidenta municipal pudo sortear las dificultades de atender a un municipio con una 

complejidad cambiante sobre todo en materia de población, que en muchas ocasiones rebasaba la capacidad de 
respuesta de las diferentes áreas, pero que al final, con creatividad se pudieron sortear. ―Este fenómeno ha obligado a la 

administración crear actividades creativas, que tiendan a dar una respuesta positiva a la ciudadanía, esta actitud creativa 
se ve reflejada en el informe de la presidenta municipal‖. Al final, la regidora del Revolucionario Institucional también 

agradeció el apoyo de sus compañeros de Cabildo por todos los trabajos en materia de reformas en Reglamentos o 

formulación de nuevas normas municipales. (Alejandro Suárez, página 06) 

Criterio-Destaca Geraldina recursos históricos: Los logros que alcanzó la administración municipal que concluye en 

unos días fueron expuestos en la plaza Independencia por parte de la alcaldesa Geraldina García Gordillo, en su Tercer 
Informe de Gobierno. Al filo de las cuatro de la tarde las sillas colocadas en la plaza fueron ocupadas en forma gradual 

por la sociedad pachuqueña, actores políticos e invitados especiales, quienes escucharon las cifras que dio a conocer la 

primera alcaldesa en la historia de Pachuca. En su informe, Geraldina García destacó que en el periodo 2009-2012 se 
ejerció un presupuesto histórico de mil 761 millones 299 mil 139 pesos. "Un esfuerzo importante fue el remplazo de las 

20 mil 500 luminarias de la ciudad, donde se utilizó una tecnología que reduce el consumo de energía eléctrica, para un 
ahorro de más del 30 por ciento en los gastos", apuntó la alcaldesa capitalina. La primera funcionaria municipal también 

mencionó la instalación de las nueve redes de electrificación en el municipio, lo que, dijo, ha beneficiado a los habitantes 

de zonas como La Caminera en Santa Matilde, Valle del Palmar y La Marquesa, entre otras. Respecto a la obra pública, 
indicó que durante los tres años de gobierno municipal, se invirtieron más de 359 millones de pesos en ese rubro. "En 

infraestructura urbana, se construyeron 31 mil 544 metros cuadrados de banquetas y guarniciones, así como 2 mil 376 
metros cúbicos de muros de contención", aseveró García Gordillo. Al hablar de las acciones que se realizaron en el 

alcantarillado de la ciudad, la alcaldesa recalcó que en el periodo de 2009 a 2010 se construyeron 12 mil 574 metros 

lineales de la red de drenaje. En el Tercer Informe también se puntualizó que 42 espacios públicos fueron rehabilitados 
para beneficio de los jóvenes, niñas y niños de barrios y colonias en la capital. Posteriormente la regidora Viridiana 

Fernández Ortiz llevó a cabo la contestación del documento. Resaltó en su mensaje que las obras realizadas por 
Geraldina García hablan por sí solas del compromiso de la administración que conformó con rostro humano. "Pachuca 

enfrenta todos los días una problemática creciente, y este fenómeno ha obligado a asumir actitudes creativas y 
responsables; este informe refleja el trabajo que ofreció respuestas claras de los pachuqueños", apuntó la regidora 

priista. Viridiana Fernández resaltó que en la administración saliente se tuvieron avances significativos: "es de reconocer 

el compromiso de la alcaldesa, quien dio continuidad a los objetivos". (Ommar Ayala, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Respeto a Diego, no es mi enemigo: AMLO: Andrés Manuel López Obrador respondió a las críticas de Diego 

Fernández De Cevallos, quien lo calificó de ser una ―víbora que tiene el mismo veneno‖, y afirmó que el panista quedó 
resentido con él tras el debate que tuvieron hace 12 años, pero aseguró que no lo ve como su enemigo. El precandidato 

presidencial dijo que, pese a los dichos del ex candidato presidencial blanquiazul, no tiene enemigos, sólo adversarios, e 

incluso le tendió la mano al panista. ―Yo respeto mucho a Diego Fernández de Cevallos. El quedó un poco resentido por 
un debate que tuvimos hace 12 años, pero yo le extiendo mi mano franca, yo no odio a nadie, no lo veo como mi 

enemigo.‖ Ayer en un mitin en Champotón, anunció que en caso de ganar las elecciones en julio de 2012, invitará a 
participar en su gabinete a Javier Jiménez Espriú como secretario de Comunicaciones y Transportes, y a Claudia 

Sheinbaum como titular de Medio Ambiente. ―Esto no es decisión de un solo hombre, se necesita un equipo y he hecho el 
compromiso de gobernar con los mejores, estén donde estén‖, dijo el tabasqueño. Jiménez Espriú fue director de la 
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Facultad de Ingenieria de la UNAM, director de Mexicana de Aviación y subsecretario de Comunicaciones. El tabasqueño 

anunció que le pedirá de manera particular ―echar a volar‖ nuevamente a Mexicana de Aviación. Sheinbaum es licenciada 

en física, maestra y doctora en Ingeniería Energética; fue secretaria de Medio Ambiente del gobierno capitalino. Bajo su 
responsabilidad estuvo la construcción de los segundos pisos y el Metrobús. López Obrador sostuvo que busca emular el 

gabinete de Benito Juárez que, en su opinión, estaba conformado por los mejores hombres. A lo largo de su gira por 
Campeche, López Obrador aseguró que dará justicia y no migajas a la gente. Al encabezar un mitin en Hopelchén, el 

tabasqueño criticó el uso electoral del presupuesto y afirmó que ―cuando hay elecciones reparten migajas para seguir en 

el poder y seguir robando el presupuesto que es el dinero del pueblo y hay que reconocer que les está funcionando‖. 
Agregó que ―si hubiera democracia, los mexicanos no tendrían que estar a expensas de dádivas‖, en tanto que el pueblo 

―tiene que mantener a un gobierno faraónico, lleno de lujos‖. Denunció que los otros partidos, quieren establecer una 
nueva exclavitud, al traficar con la pobreza de la gente y ―si ese régimen se afianza será una nueva exclavitud‖. Por eso, 

prometió que de ganar las elecciones en julio próximo, habrá derechos sociales y no migajas a la gente, porque ―yo no 
soy candidato de chivos ni de pollos‖. AMLO aseguró que en 2012 los mexicanos van a elegir entre dos caminos: ―O más 

de lo mismo o un cambio verdadero y va a depender de nosotros‖.  La próxima semana visitará Hidalgo, Baja California, 

Querétaro y cerrará con una gira de cuatro días por Chiapas. Respalda Fox dichos de El Jefe ••• El ex presidente 
Vicente Fox respaldó las declaraciones de Diego Fernández de Cevallos sobre Andrés Manuel López Obrador, a quien 

calificó de ser una víbora con el mismo veneno. ―Diego Fernández siempre está correcto y siempre tiene la razón, así que 
ratifico todo lo que dijo, por supuesto que sí‖, expresó el ex mandatario al preguntarle su opinión sobre lo dicho por el ex 

senador panista. En entrevista, Fox mencionó que la lucha por la Presidencia de la República va a ser pareja y que nadie 

está en desventaja, a pesar de que el PAN tiene una contienda interna. Cuestionado sobre la posibilidad de que la lucha 
se cierre entre Enrique Peña Nieto y López Obrador, mencionó que nada está escrito. ―Ni siquiera ha empezado el 

proceso electoral formal; cualquiera en una democracia puede llegar a ganar, ese es precisamente el sustento de ésta: 
que no haya decisiones tomadas de antemano‖, recalcó. (Liliana Padilla, página 18) 

Criterio-Nulo crecimiento económico: Peña: Nulo crecimiento de México en los últimos diez años, que ha provocado 

altos índices de desempleo. De ahí que lo jóvenes estén cayendo en las garras del crimen organizado. Así dijo Enrique 
Peña Nieto, precandidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en referencia a los gobiernos 

panistas. Durante el acto en el que tomó protesta a la estructura territorial de su partido, el ex gobernador del Estado de 
México dijo que México es el único país de América Latina que no ha tenido crecimiento económico en los últimos años. 

Acusó de ello a las administraciones emanadas del Partido Acción Nacional (PAN), durante el mensaje dado en el 

Gimnasio ―Manuel Bernardo Aguirre‖. Ese es el motivo, dijo, por el que miles de los jóvenes que no encuentran 
oportunidad de empleo, caigan en las garras del crimen organizado. El poco crecimiento económico, dijo el nativo de 

Atlacomulco, y el rezago en que sumieron a México las administraciones panistas, fue el motivo para que la delincuencia 
organizada reclutara a sus miembros de entre la juventud mexicana. El autor del libro México, la Gran Esperanza, dijo 

que la oferta política de la Alianza Compromiso con México es la solución para generar precisamente esperanza y 

recuperar crecimiento económico, empleo y seguridad. Señaló que en los últimos diez años el país registra los peores 
índices de crecimiento económico en 80 años, pues de 2001 a 2011 los desocupados aumentaron de 996 mil a 2.5 

millones. Peña Nieto realizó la primera visita a la ciudad de Chihuahua de la presente contienda electoral. (redacción, 
página 19) 

Criterio-Invita Creel a Cordero y Vázquez a unir fuerzas: Santiago Creel, precandidato del PAN a la Presidencia de 

la República, invitó a Ernesto Cordero y a Josefina Vázquez Mota a unir fuerzas para que Acción Nacional pueda vencer 
en las elecciones constitucionales a PRI y PRD. ―Dentro de una contienda sana, con buenas razones y buenas causas, 

como lo que sabemos hacer los panistas‖ aseveró en su gira por la zona huasteca de San Luis Potosí ante cerca de mil 
panistas que se dieron cita en este municipio, capital del estado. El senador con licencia del Partido Acción Nacional 

(PAN) indicó que con su participación en esta contienda busca ganar a la buena, sin desear que ningún rival se 

desbarranque, se caiga o desaparezca, ya que hay que ganar ―por las buenas razones‖. Ante todo, explicó, realiza una 
campaña de militante a militante, en la cual no busca el voto de los panistas de arriba, sino el de la gente y el militante 

libre, que quiere encontrar un espacio y no ha logrado encontrarlo. Creel aseveró que es el candidato de esa gente que 
busca ser escuchada y en cuyo voto tiene una esperanza, la cual se realizará cuando llegue a ser gobierno. En su visita a 

Xilitla, Santiago Creel dijo además, que plantea una nueva política social para los mexicanos, en donde el Seguro médico, 
el seguro de desempleo, jubilación de adultos mayores y becas para que todo joven termine su carrera, serán sus ejes 

centrales de gobierno..., si gana. (redacción, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Misma cantaleta contra Zedillo: El primer sábado del año, La Jornada informó que el ex presidente Ernesto Zedillo 
reclamó ―inmunidad legal‖ ante una corte federal estadunidense (en Hartford, Connecticut, estado en cuyo condado de 

New Haven reside por su desempeño como profesor en la Universidad de Yale), frente a la nueva acusación de que es 
sujeto, dizque por ―conspirar, junto con el entonces procurador general, Jorge Madrazo Cuéllar, para ocultar el papel 
desplegado por el Ejecutivo federal antes y después de la matanza‖ de Acteal. ―Crímenes contra la humanidad‖ es el 

cargo que le levanta una decena de sobrevivientes. El ex presidente, decía la nota, niega responsabilidad en los hechos 
ocurridos en aquel poblado chiapaneco el 22 de diciembre de 1997. A través de sus abogados, los denunciantes afirman 

que Zedillo aplicó el plan de campaña Chiapas… ¡de 1994!, elaborado por la Secretaría de la Defensa durante la gestión 
de Carlos Salinas de Gortari. Ese plan entrañaba una estrategia para sofocar el movimiento insurgente zapatista, y fue 

dado a conocer por el autor de estas líneas dos semanas después de la masacre, en particular donde se hablaba de 
apoyos a organizaciones ―de autodefensa‖ y creación de grupos (no denominados así en el documento) paramilitares. No 

es la primera vez que ese reportaje sirve de pretexto para intentar que Zedillo sea procesado por un crimen que no 

cometió. La demanda fue interpuesta por el despacho Rafferty Kobert Tenenholtz Bounds & Hess de Miami, Florida, en 
nombre de seis hombres y cuatro mujeres sobrevivientes, viudas e hijos de víctimas de Acteal (donde fueron asesinadas 

45 personas), ―cuyos nombres se mantienen bajo reserva‖. El abogado Roger Kobert dijo ―que todas las evidencias 
presentadas en la demanda están respaldadas‖. Lo cierto, sin embargo, es que no solamente Zedillo no aplicó ese plan, 

sino tampoco el propio Salinas de Gortari, quien decretó unilateralmente el cese de los enfrentamientos a pocos días de 

que estallara el conflicto con los seguidores del subcomandante Marcos. El plan de campaña Chiapas fue diseñado en 
octubre de 1994: menos de dos meses antes de que Salinas dejara la Presidencia y con el divisionario Antonio Riviello 

Bazán como secretario de la Defensa. Zedillo, más bien, se empeñó en llegar a un acuerdo de paz que abortó en San 
Andrés Larráinzar en febrero de 1996 porque, no sobra recordarlo, Marcos incumplió el compromiso contraído en abril de 

1995 en los Acuerdos de San Miguel, que obligaba a los zapatistas y a la Federación a proseguir las negociaciones aun si 
en algunos puntos no hubiera arreglo. Las tragedias, por desgracia, son políticamente capitalizables, y el despacho 

Rafferty Kobert Tenenholtz Bounds & Hess debiera saber que el historiador Héctor Aguilar Camín demostró, en un 

reportaje magistral, que aquel 22 de diciembre no fue atacada una multitud indefensa mientras rezaba, sino que se dio 
una batalla de mercenarios vengadores del asesinato de un antizapatista contra milicianos del EZLN… (Carlos Marín, 

primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Leyeron el artículo Peña Nieto y López Obrador?: Independientemente de quién sea el candidato, pienso que es 
muy poco probable que el próximo presidente sea un panista. Enrique Peña Nieto o Andrés Manuel López Obrador, por 

tanto, asumirán el cargo en diciembre y deberán definir el papel de las fuerzas federales en la lucha contra el crimen 

organizado. Lejos de retraerse por las duras críticas a su artículo de hace dos años sobre los mitos en la guerra contra el 
narco, el comandante salvadoreño Joaquín Villalobos regresa al tema en la edición de enero de Nexos. Villalobos 

desmenuza la pobreza analítica y el populismo pacifista con que se ha abordado la crisis de seguridad y violencia 2007-
2011. Apuntalado en Jorge Castañeda, retrata la cultura nacional de la aversión al conflicto para arribar a los 10 

argumentos de moda (que Peña Nieto y López Obrador balbucean también), y que presuponen que el regreso del 

Ejército a los cuarteles mejoraría las cosas en México como por arte de magia. Entre otros que: primero hay que 
prepararse a fondo; se debe usar más la inteligencia; hay que negociar o acordar una tregua; se debe perseguir sólo a 

los cárteles violentos; es un error fragmentar a los cárteles; hay que priorizar el combate a otros delitos, no al 
narcotráfico. Argumentos que, según Villalobos, equivalen a proponer que lo recomendable es bajar la guardia y aceptar 

una suerte de convivencia, de autoridades, policías y ciudadanos, con el crimen y los criminales. Un artículo provocador, 
rico en reflexiones, despiadado con los mitos. Supongo que Peña Nieto y López Obrador lo leyeron o leerán y que, 

gracias a ello, se apartarán de los lugares comunes, la pobreza analítica y el populismo pacifista. (Ciro Gómez Leyva, 

página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

Que a pesar de ser una población más grande que hace seis años, y a una semana del cierre de registro, la participación 
de mexicanos residentes en el extranjero en los comicios de este año será considerablemente menor que en 2006. 

El número de inscritos para votar fuera de México tiene una caída dramática: van 22 mil, frente a 42 mil en 2006. 

Malas noticias para el IFE. 

Que Enrique Peña Nieto comió con los 20 empresarios más importantes de Chihuahua, entre ellos Federico 

Terrazas, de Cementos Chihuahua; Eloy Vallina de Grupo Accel, y los gaseros Eugenio Baeza, Tomás y Enrique 
Zaragoza. 

Por cierto, Peña Nieto llegó con puntualidad inglesa a los actos en la entidad. Y dicen en su equipo que así será de aquí 
en adelante: ni un tache más por retraso. 

Que en cambio, el que tiene serios problemas de logística es Ernesto Cordero, quien sigue llegando tarde a sus actos 

con la militancia panista. 

Fue tal el retraso ayer en Cholula que algunos asistentes terminaron vitoreando a Josefina Vázquez Mota. 

¿Aplicará también desde hoy la nueva regla inglesa de Peña Nieto? 

Que hablando de Coahuila, el presidente Calderón dijo que trabajará ―codo con codo‖ en materia de seguridad con el 
gobernador, Rubén Moreira, quien le entregó un acuerdo del Congreso del estado solicitando ayuda para enfrentar a la 

criminalidad. 

Como se dice: una cosa es una cosa y otra cosa es otra. Una es el gobernador Rubén y otra el ―hermano desaparecido‖ 

Humberto. 

Que entre las corrientes del PRD en el DF hay preocupación y molestia porque, dicen, Manuel Camacho Solís ya le 

quitó el control del proceso interno a Marcelo Ebrard. 

Se quejan de que desde el DIA, Camacho abre o cierra puertas a aspirantes a diputados, senadores o jefes 
delegacionales, y que de plano quiere aparecer como el fiel de la balanza en la definición del candidato o candidata de las 

izquierdas a la Jefatura de Gobierno del DF. 

¿En serio? 

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Este año: Este año fue el de Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, quienes se quedaron con las 

candidaturas de seis partidos para contender en la próxima elección presidencial de 2006. En el camino dejaron a dos 

políticos de gran peso: Manlio Fabio Beltrones y Marcelo Ebrard. Este año fue el año de Javier Sicilia, quien 
conmovió al país. A raíz del secuestro y asesinato de su hijo, el activista formó un movimiento social que prendió en 

diversas regiones del país. La reunión que tuvo con el presidente Calderón en el Castillo de Chapultepec fue memorable. 
Logró algo importantísimo en la lucha en contra del crimen organizado: el compromiso de ponerles nombre, rostro y voz 

a los miles de muertos víctimas de la violencia en México. Este año el Presidente consiguió algo inédito: correr a un 

embajador de Estados Unidos. Recordemos que antes ocurría lo contrario: los embajadores estadunidenses eran los que 
tiraban a nuestros presidentes. El asunto se propició por las críticas que hizo el embajador Carlos Pascual a la eficacia, 
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lealtad y valentía del Ejército Mexicano que, según él, no hizo nada para detener a Arturo Beltrán Leyva con la 

información que les habían dado los estadunidenses. Calderón anunció que su gobierno le había perdido la confianza al 

embajador. Pascual tuvo que renunciar. El presidente Obama le aceptó la dimisión y nombraron a un nuevo 
embajador, Anthony Wayne, quien llegó a la embajada con un perfil bajo. Este año el PRI arrasó en las elecciones que 

se realizaron en diversas entidades de la República. Sobresalió la elección de gobernador del Estado de México, donde el 
tricolor le ganó al segundo lugar (el PRD) por más de 40 puntos porcentuales. Este año fue de Humberto Moreira. El 

ex gobernador de Coahuila llegó a la dirigencia nacional del PRI a tambor batiente con un estilo muy entrón. Sin 

embargo, meses después, Moreira cayó. Como gobernador, había endeudado a su estado de manera exorbitante y 
presuntamente falsificando documentos. El dirigente nacional se convirtió en el personaje perfecto para criticar al PRI 

como una réplica del ―viejo PRI‖. La situación de Moreira se volvió insostenible. Tuvo que renunciar demostrando un 
error del equipo de Peña Nieto al haberlo apoyado. Este año el gobierno mexicano detuvo al ex presidente municipal de 

Tijuana, ex candidato a la gubernatura de Baja California por el PRI, Jorge Hank Rhon, por presunto acopio de armas 
exclusivas de las Fuerzas Armadas. A los pocos días, debido a que se había violado el debido proceso del político y 

empresario priista, tuvieron que liberarlo. Este año un diputado se atrevió a acusar de alcohólico al presidente Calderón 

desde la tribuna del Congreso. La conductora del noticiero matutino de MVS, Carmen Aristegui, le dio vuelo a esta 
falacia. Una mentira porque no existe indicio alguno, ni una sola prueba, de que el Presidente tenga un problema de 

alcoholismo. Pero el asunto, que no merecía ni una línea ágata, se convirtió en un escándalo mayor. Más cuando MVS 
despidió a Aristegui. La periodista peleó por recuperar su espacio y lo logró. Este año se firmó el Acuerdo para la 

Cobertura Informativa de la Violencia. Se trata de un documento relevante que compromete a los medios en esta 

situación extraordinaria que estamos viviendo en México con respecto a la violencia. El Acuerdo es un ejercicio 
voluntario: un intento de autorregulación donde los medios se comprometen a ―tomar postura en contra‖ de la violencia 

y la delincuencia organizada. Es un buen Acuerdo. La mayoría de los medios lo firmaron. Cuando termine el flagelo de la 
violencia, el Acuerdo se acaba y punto. O cuando alguien ya no quiere pertenecer a él, pues simplemente lo informa, y 

punto. Este año fue la tragedia del Casino Royale de Monterrey. Un caso de extorsión que terminó en la muerte de 53 
personas. El asunto destapó, también, la presunta corrupción del hermano del presidente municipal regiomontano con los 

casinos de aquella ciudad. Este año la economía mexicana va a crecer cuatro por ciento. Nada mal si se toma en cuenta 

el contexto internacional: una Europa sumida en una profunda crisis de deuda que no ha podido resolver y un Estados 
Unidos entrampado en un crecimiento económico mediocre que no produce empleos. El que México sea una nación que 

esté creciendo y con poca inflación no es un dato menor que hay que descartar. Este año se dio un enfrentamiento de 
campeonato entre el empresario más rico del mundo, Carlos Slim, y las dos televisoras más importantes del país: 

Televisa y TV Azteca. El primero tratando de proteger el cuasi-monopolio que tiene en la telefonía fija y móvil en México, 

pero con ganas de entrarle al mercado de la televisión abierta. Emilio Azcárraga y Ricardo Salinas defendiendo el 
poder que tienen en la pantalla chica y tratando de entrarle al rentabilísimo negocio de la telefonía. La disputa terminó en 

la asociación de los archirrivales televisivos (Televisa y TV Azteca) en la empresa Iusacel para enfrentar a Telmex y Telcel 
de Slim. Este año hubo diversas rebeliones en países autoritarios del mundo árabe. Todo comenzó en Túnez cuando un 

vendedor de frutas se inmoló. El descontento social rápidamente se propagó gracias a internet y la telefonía celular. El 

dictador tunecino, Ben Alí, cayó. Luego vino Egipto con un terrible problema de desempleo urbano. Comenzaron las 
protestas en las calles. Y Mubarak también cayó, como eventualmente lo hizo Gaddafi en Libia. Este año Estados 

Unidos finalmente atrapó y mató a Osama bin Laden. Este año, con estas historias y más, está terminando. Por lo 
pronto, este columnista tomará un par de semanas de vacaciones de tal suerte que Juegos de poder volverá a aparecer 

el martes 9 de enero. A todos los lectores, les deseo un magnífico 2012. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: CHIHUAHUA fue la sede de una nueva reunión privada de Enrique Peña Nieto, virtual 
candidato presidencial del PRI, con líderes empresariales de la región, lo que en este caso revistió mayor relevancia por 

tratarse de una entidad en la que el sector ha optado en no pocas ocasiones por alentar la causa del Partido Acción 
Nacional. Entre los capitanes de empresa que acudieron a escuchar en corto al priista quien se hizo acompañar, entre 

otros, por Emilio Gamboa, dirigente del sector popular del tricolor se contaron, entre otros, Eloy Vallina, Tomás Zaragoza, 

Valentín Fuentes, Salvador Corral, Federico Terrazas, Federico Elías y Leopoldo Mares. Un buen grupo, sin duda. 
 

EL ASPIRANTE del Institucional llegó con puntualidad al encuentro y encaró cuestionamientos en materia de inseguridad, 
ausencia de reformas estructurales y aliento a la educación. Nos comentan que Peña Nieto les dijo que la actual 

estrategia federal tiene aspectos positivos, pero hay otros que deben ser cambiados. Se manifestó en favor de combatir a 
las mafias con mayor inteligencia y no solo con fuerza. Refirió que actualmente en el Congreso se hallan en espera de 

aprobación propuestas en materia laboral y energética, que calificó como esenciales.  
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EN EL PAN la propuesta del presidente nacional, Gustavo Madero, para hacer una consulta indicativa adelantada como 

primicia por este diario, que buscaba encauzar a la opinión pública hacia un pulso ms realista del estado de la contienda 

entre panistas, tiene un primer damnificado: Jorge Manzanera. El controvertido operador electoral de Josefina Vázquez 
Mota no pudo garantizar los apoyos que presuma tener en la bolsa y con ello obligó a la diputada con licencia a rechazar 

la encuesta desde su posición de puntera! Anexe usted el papelón de Josefina al plantar el sábado a los panistas 
tabasqueños pretextando mal tiempo. Nos dicen que en realidad la precandidata se acuarteló con su equipo para realizar 

una reunión de emergencia, por las últimas señales enviadas desde Los Pinos y la dirigencia nacional panista.  

 
LOS DEBATES anunciados entre los aspirantes del blanquiazul también se están tambaleando. Serán dos antes del 5 de 

febrero, da de la elección interna, y el primero de ellos esta semana. Sin embargo, nos dicen, no hay condiciones para 
ello, por lo que quizá no veamos en esas lides a Ernesto Cordero, Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota. En los equipos 

de campaña aseguran que el debate podrá darse hasta el martes 17 de enero, y que podrá ser el único. En la Comisión 
Nacional de Elecciones del PAN, que preside José Espina, comentan que el equipo de Vázquez Mota ha diferido su 

acuerdo, a pesar de que ya hay invitaciones de medios de comunicación y universidades, interesados en organizar estos 

intercambios. ¿Así piensan los panistas entusiasmar a los ciudadanos?  
 

GUERRERO volver ser centro de atención una vez que se d a conocer el reporte que adelanta hoy EL UNIVERSAL de la 
CNDH, que preside Raúl Plascencia, sobre los hechos ocurridos en Chilpancingo en los que murieron dos estudiantes 

normalistas y un joven empleado de una gasolinera. A la luz de los hallazgos de la investigación aludida, y luego de que 

el gobernador guerrerense Ángel Aguirre acudió a dar testimonio ante la Comisión, la duda ahora ser si hará lo propio el 
secretario federal de Seguridad Pública, Genaro García Luna. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… "Hemos actuado con la firme decisión de ponerle a un alto a quienes lastiman a mexicanas y 
mexicanos honrados y trabajadores... Ya hemos capturado a la mayoría de los más peligrosos". Presidente Felipe 

Calderón Hinojosa El sábado en la mañana me dijeron que al parecer había alguna esperanza de encontrar ese día a 

Mario Vélez Rodríguez, de 55 años de edad, el médico anestesiólogo del IMSS desaparecido el pasado 30 de diciembre. 
Me darían más información un poco más tarde. El mensaje que recibí al medio día me heló la sangre: "Lo encontraron 

muerto". El 4 de enero reporté en esta columna, con información obtenida de un miembro de la familia, la desaparición 
del médico en un aparente retén militar en Xalapa. Mi fuente señalaba que 14 personas habían sido retenidas. La 

desaparición del doctor Vélez Rodríguez fue confirmada. No obtuve confirmación de ninguna otra. La Secretaría de la 

Defensa ha negado haber desplegado un retén en Xalapa en esa fecha o haber detenido al doctor Vélez Rodríguez. La 
única certeza es que el médico desapareció en algún momento después de haber comido con miembros de su familia en 

el pueblo de Cardel, a medio camino entre Xalapa y Veracruz. Había quedado de reunirse con su familia esa noche en 
Xalapa. Nunca llegó. La Sociedad Médica del Centro de Especialidades Médicas del Estado de Veracruz así como el 

Colegio de Anestesiólogos del Estado de Veracruz hicieron un llamamiento público al gobernador Javier Duarte el 4 de 

enero "para que indique a las autoridades de seguridad pública agilicen su búsqueda, pues no es posible que un servidor 
de la salud, cuya única labor es dedicarse a salvar vidas humanas, desaparezca sin dejar huella, por lo que como 

entenderá perfectamente existe una gran indignación y consternación por este hecho". El hallazgo del cuerpo sin vida del 
médico anestesiólogo en El Palmar, municipio de Emiliano Zapata, ha confirmado los peores temores. Una vez más pierde 

la vida una persona que no tiene nada que ver con el crimen organizado. El gobierno ha mantenido una política de culpar 
a las víctimas de los delitos que sufren. Recuerdo el caso de la señora Patricia Terroba de Pintado, ejecutada por marinos 

en un retén en el fraccionamiento Los Limoneros a las afueras de Cuernavaca en diciembre de 2009 con el que se 

pretendía detener a Arturo Beltrán Leyva. Primero se acusó a la mujer de haber estado en una narcofiesta y de tener 
relaciones con el crimen organizado. Después de que se demostró que eso era falso, la Secretaría de Marina filtró 

información que mostraba que había bebido... como si la muerte fuera un castigo justo por tomarse una copa. Hasta este 
momento son mayores las dudas que las certezas por la muerte del doctor Vélez Rodríguez. No hay absolutamente 

ninguna indicación de que haya tenido relación con el crimen organizado. Se trataba de un médico del IMSS 

aparentemente muy serio y muy dedicado a su trabajo. Las versiones de los familiares sobre su secuestro, en un retén 
militar justo frente a la Comercial Mexicana que se encuentra a la entrada de Xalapa por la carretera que viene de 

Veracruz, no han sido confirmadas. La Procuraduría de Justicia del Estado de Veracruz ha dado muy poca información 
sobre el caso. De lo que no hay duda es que el nombre de Vélez Rodríguez se suma a la larga lista de muertos en una 

era de enorme violencia en nuestro país. Esta violencia no está limitada, pese a lo que han señalado con insistencia los 
políticos, a quienes están involucrados con el crimen organizado. El "daño colateral", como algunos lo han llamado, se 

vuelve cada vez mayor. La siguiente víctima puede ser usted o yo. O alguno de nuestros hijos. Nadie está a salvo. ah y 

otra más Otro muerto, otra historia. Se trata de Delfino Garibay Ochoa de 66 años de edad. Fue delegado del IMSS en 
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Michoacán, el Estado de México y Guerrero. Desapareció en diciembre pasado en Morelia, Michoacán. Al parecer fue 

secuestrado. No hay mucha más información sobre el caso. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Reforma-Templo Mayor… 

TODAS las alarmas están encendidas en el IFAI ante lo que se prevé como un nuevo intento de abordaje por parte del 

gobierno federal. 

CON ESO de que María Marván se fue al IFE, su lugar quedó vacío y para ocuparlo dentro del primer círculo de Los Pinos 

se está dando una rebatinga entre dos grupos. 

POR UN LADO se dice que Alejandro Poiré y Alejandra Sota, en mancuerna, quieren imponer al marido de ésta, de 

nombre Benjamín Hill. 

SIN EMBARGO, por otro lado están la actual comisionada del IFAI, Sigrid Arzt, también surgida del equipo presidencial, y 
el consejero jurídico de Los Pinos, Miguel Alessio Robles. 

SU GALLO sería el consejero adjunto de la Presidencia, Ricardo Celis Aguilar Álvarez, abogado egresado con mención 
honorífica de la Universidad del Valle de México, en cuyo currículum no hay indicios de que alguna vez se haya ocupado 

del tema del acceso a la información pública. 

ANTE ESTO lo que más preocupa a la gente del IFAI es que -más allá de tironeos en el primer círculo presidencial- con la 

llegada de un nuevo enviado de Los Pinos se busca coartar al instituto en lugar de fomentar su independencia. 

SÓLO en México podía ocurrir: para promover el turismo, dejaron sin recursos... ¡a la infraestructura turística! 

RESULTA QUE para que Felipe Calderón pudiera darse el gustito de ser anfitrión de la reunión del G-20 en Los Cabos, los 

que están pagando buena parte de la cuenta son los secretarios de Turismo de los estados. 

ESTE AÑO el fondo para la construcción de infraestructura turística contaba con poco más de mil quinientos millones de 

pesos, mismo que se repartirían para diversos proyectos estatales. 

SIN EMBARGO, los funcionarios locales se enteraron a fin de año que la Secretaría de Hacienda decidió quitarles -así 
nomás- más de la mitad de los recursos. 

¿PARA QUÉ? Pues para apoyar la construcción del centro de convenciones que no existe en Los Cabos y que se requiere 
para que el Presidente pueda recibir a los jefes de Estado en junio próximo. 

LA COSA ESTÁ en que ese proyecto no estaba contemplado en los objetivos del fondo, pues el asunto de la reunión del 

G-20 en ese destino turístico no es una propuesta del gobierno de Baja California Sur, sino un simple capricho de Los 

Pinos. 

Y A TODO ESO, ¿qué dice la secretaria Gloria Guevara? Al parecer no se ha enterado. A lo mejor sigue de vacaciones. 

SI ALGUIEN se encuentra al tlaxcalteca Mariano González Zarur, con toda confianza lo puede llamar "El Pollo". Inclusive 

sus más cercanos ya le dicen "El Pollito". 

Y NO, no es porque sea seguidor del América sino porque su propia hija lo rebautizó en un acto oficial. 

AL RENDIR su primer informe como presidenta honoraria del DIF de Tlaxcala, a Mariana González Foullón le ganó la 

emoción... y también los nervios. 
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"QUIERO AGRADECER a mi hija, a mi hermano y también a mi pollo", dijo y ante el desconcierto de todos corrigió 

rápidamente: "Perdón, quiero agradecer ¡a mi padre!". 

OBVIAMENTE el gobernador no dijo... ¡ni pío! 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

El éxito municipal: Ayer Pachuca vivió un evento político singular. Sus dos últimos alcaldes en un mismo trienio 

rindieron cuentas en diferentes discursos ante la ciudadanía que se dio cita en el Reloj Monumental. En cada uno, tanto 

la primera alcaldesa en la historia de la capital del estado, como en el del actual gobernador y ex alcalde de este trienio 
que concluye, los logros en infraestructura, servicios básicos y mejoras en espacios públicos fueron lo más recurrido. 

Ambos, con el reconocimiento de los asistentes, dejan una ciudad con grandes avances en materia de desarrollo social y 
metropolitano.  Ahora el reto es ¿cómo se dará la continuidad a estos proyectos iniciados? Un buen inicio sería con la 

correcta designación de las comisiones edilicias en la Asamblea Municipal. De verdadera lástima fue el observar ayer por 
la tarde las expresiones de los representantes del cabildo de Pachuca, algunos que cerraron el trienio con nulas 

participaciones y que ayer simplemente fueron lo que en todo el periodo, simples observadores e incluso algunos que con 

su inasistencia –como el síndico procurador Guillermo Galland- demostraron su compromiso con la ciudadanía. Por ello el 
éxito de la nueva administración de Eleazar Eduardo García Sánchez, quien tomará protesta el 16 de enero, será en gran 

medida responsabilidad de quienes conduzcan el barco con él. Los regidores. Un reparto conforme a perfiles podría ser 
un buen inicio para ir encaminando los proyectos que se heredan, más los que se quieren echar a andar.  Me gustó del 

informe de la alcaldesa el recordatorio del trabajo en materia de promoción cultural, de la apertura de espacios para las 

expresiones artísticas, entre otras cosas, pero también recuerdo que la exposición fotográfica de la historia de la ciudad 
duró casi un año en la Plaza Independencia, algo desgastante para cualquier muestra. Por lo tanto, es urgente tomar 

medidas en cuanto al reparto del trabajo y de las comisiones para que cada quien pueda dar lo mejor de su vocación 
para el servicio de la población, que al final del día (como dicen) es la que resultará beneficiada o afectada. (Eduardo 

González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

El futuro de Geraldina: Con una carrera iniciada en la administración pública en el Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía e Informática (INEGI), logró proyectarse en su paso por el Instituto Hidalguense de la Mujer (IHM), donde 

impulsó en serio la equidad de género y la lucha contra la violencia intrafamiliar, lo que le permitió incursionar en la 

política partidista con resultados positivos que, se aprecia, la mantendrán en el primer nivel. Suplente de Omar Fayad 
Meneses a la alcaldía capitalina, formó dupla con Jorge Rojo García de Alba, para alcanzar la dirigencia estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), donde lograron buenos resultados en tres procesos electorales; luego fue candidata a 
diputada local por Pachuca I; pide licencia como legisladora, para ocupar la presidencia del PRI, a la postulación de Rojo 

García de Alba, como candidato a diputado federal. Fue esa, su prueba de fuego, porque como presidenta, y a David 

Hernández Madrid como secretario general del PRI, les tocó operar el proceso interno para postular candidato a 
gobernador, en el que José Antonio Rojo García de Alba intentó registrarse sin éxito, al no lograr las firmas suficientes, 

por lo que al final ―declinó‖ a favor de José Francisco Olvera Ruiz, que ya tenía el respaldo de los tres sectores. Ya con 
candidato de unidad a gobernador en el PRI, Geraldina García es designada para sustituir en la alcaldía capitalina a 

Olvera Ruiz, lo que provocó una fuerte controversia; el sindicó jurídico Guillermo Galland, emprendió un procedimiento 

legal para destituirla; los tribunales decretaron la legalidad de su designación y el ex dirigente panista no cumplió su 
compromiso de renunciar, si la alcaldesa era ratificada. Al rendir su último informe  como la primera presidenta municipal 

de la capital, con el respaldo del gobernador Francisco Olvera Ruiz, queda claro que su camino será ascendente y que 
tiene por lo menos dos posibilidades: ser candidata a diputada federal, pero de no ser así, es muy probable que se 

incorpore al gabinete olverista y por su perfil, el espacio que puede ocupar es la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso).  
(Alberto Witvrum, página de internet)  
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Criterio-La Silla… Luciano Cornejo quiere ser senador por Hidalgo y para ello apela a sus relaciones partidistas y, 

además, a su experiencia como dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo. Su pretensión es 

sencilla: busca ser incluido en la lista de candidatos plurinominales a la llamada Cámara alta. En una conversación 
sostenida la semana pasada por quien esto escribe con el ex dirigente estatal, Cornejo Barrera señala que ha tenido 

contacto con la cúpula nacional de su partido para externar su deseo, y estima que será sólo cuestión de tiempo el que 
se le incluya en la lista; en un buen lugar, claro. El pragmatismo de Luciano Cornejo es proporcional a la franqueza que 

siempre ha mostrado. Ex presidente municipal de Tezontepec de Aldama, ex dirigente de su partido y diputado federal 

suplente con un paso fugaz en una curul, el perredista no tiene empacho en señalar que si llega a ocupar un escaño en 
el Senado trabajará para sacar adelante los proyectos que más convengan a Hidalgo y al país, y que no tendría problema 

—como no lo tiene ahora— en dialogar con las demás fuerzas políticas para lograr las mejores leyes posibles. Según 
señala el propio Cornejo, la oportunidad de convertirse en candidato plurinominal es alta, y si la alianza de las izquierdas 

funciona como lo esperan, entonces tendría paso franco al Congreso de la Unión. En este escenario, entonces, Luciano 

Cornejo no sería candidato de fórmula, lo que dejaría el camino abierto a una candidatura de otro partido. ¿Llegará el 
petista Arturo Aparicio a las boletas? ¿Quién lo acompañaría? (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Hasta hoy, solamente Tonatihu Herrera Gutiérrez, perredista de "hueso amarillo", figura 
como un sólido aspirante de la oposición, para hacerse de la candidatura a la diputación federal por Pachuca. Del resto 

de los partidos, no hay, al menos por el momento, algún personaje con pronunciamiento alguno por objetivo similar. En 

el Partido Acción Nacional, por ejemplo, figura Jorge Moctezuma Aranda, y juntos, es decir, Moctezuma y Tonatihu, no 
logran sumar lo que algunos tricolores tienen en posicionamiento. Hoy, por ejemplo, Laura Vargas, ex presidenta del 

Sistema DIF Hidalgo, encabeza las preferencias de ciudadanos encuestados de la capital hidalguense. En círculos donde 
se toman las decisiones de política más importantes, se sabe de los resultados de al menos 3 sondeos, realizados por 

encuestadoras reconocidas y en todos los casos, es la ex presidenta del DIF la que resulta más favorecida y con el menor 

número de negativos. Curioso, pero personajes como José Pablo Maauad, actual secretario de Desarrollo Económico, 
figura entre los personajes mejor calificados que el PRI y sus aliados Nueva Alianza y el Verde Ecologista, podrían llevar 

como abanderados. Aparece, desde luego, Geraldina García Gordillo, alcaldesa capitalina, quien este domingo rindió su 
informe de labores, justo a una semana de entregar la responsabilidad, a la que llegó como sustituta del gobernador 

Francisco Olvera, cuando este, solicitó al cabildo la licencia para inscribirse en el proceso electoral de 2010. Y sin 
embargo, allá, donde se toman las decisiones, ven con mesura la posibilidad de postular o no a la alcaldesa, toda vez que 

hace 6 años, en ejercicio más o me-nos similar, Alberto Meléndez, ex edil capitalino, fue abanderado para competir por el 

cargo de representación popular, con resultados adversos para su partido. Quien logra en los sondeos un importante 
número de menciones, es Mima Hernández, actual directora del Instituto Hidalguense de la Mujer, pieza clave en el PRI 

pachuqueño y personaje cercano al gobernador Francisco Olvera. Y finalmente, Alfredo Bejos Nicolás, quien en las 
elecciones municipales de 2011 se quedó en la recta final, vuelve a ser mencionado, aunque muy debajo de Laura 

Vargas, que encabeza de manera con-tundente las preferencias en estos momentos. En síntesis, cuando la carrera al 

interior de los partidos prácticamente ya inició, las presiones de los grupos y corrientes podrían incrementarse; aunque 
no serán elementos sustantivos, para el caso del PRI, en el PAN y PRD, quedará demostrado que "quien tenga más 

saliva, será el que coma más pinole" y que en consecuencia, se quedará con la candidatura.  (Edmundo Pineda, 
página 09)  

Sol de Hidalgo-De los que se habla… El pasado miércoles 4, circuló el rumor de que era inminente un relevo en la 

presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI. "Omar Fayad ya presentó sendas solicitudes de licencia, a la 
Cámara de Diputados, y a la Comisión Política Permanente del tricolor para ausentarse de sus encargos, como legislador 

y cabeza del CDE, y de esta forma poder inscribirse en calidad de aspirante a una candidatura para ser senador", fueron, 
en suma, los comentarios. Asimismo, la versión llegó a terrenos más institucionales al aludir que, de acuerdo con los 

estatutos, y bajo una llamada prelación, que en términos comunes significa ajustarse a un escalafón de cargos, Gloria 

Hernández asumiría, en carácter de interina, la presidencia y que, a su vez, Patricia González, secretaria de Organización, 
ocuparía su lugar. En un primer llamado telefónico se contactó con Edmundo Santillán, responsable de Comunicación 

Social del PRI hidalguense. Respondió de inmediato. Al preguntarle si era cierto que el político, originario de Téllez, ya se 
había separado de su puesto, dijo que lo ignoraba, que el presidente (Fayad) había tenido una mañana complicada al 

recibir a comisiones de militantes, pero que investigaría para dar una respuesta concreta. Minutos después, comentó que 

continuaban las reuniones, que eran a puerta cerrada, y que se trabajaba con toda normalidad. "Ciertamente, 
desconozco que el licenciado se vaya a ir; en la primera oportunidad le informaré.". Pasada una hora, aproximadamente, 

Santillán, diligente, expresó: "El presidente me señaló que se comunicará con ustedes. Es la voz autorizada para hablar 
del tema", citó. Fayad cumplió: A las 16 horas, casi en punto, declaró: "Continúo en mis actividades. No he formulado 

ninguna petición de licencia, ni al Congreso ni a la Comisión Política permanente del partido. Entiendo que nos acercamos 
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a tiempos de las definiciones, pero, por lo que a mí respecta, no he recibido ninguna indicación de la dirigencia". 

Afectado por un ligero resfrío, el diputado federal indicó: "Los cambios de temperatura me han afectado; nada de qué 

preocuparse" y después, en tono más formal, indicó: "Hay un plazo fatal que fenece prácticamente el 20 de este mes, 
enero, porque el 21 serán los registros de aspirantes. "Desde luego, quienes sean considerados lo conocerán con 

antelación, para que den forma a procedimientos que deben cumplirse. "Como antes, reitero que mantengo mi deseo de 
participar por una senaduría, pero bien conozco que hay otros que albergan la misma pretensión. Todos, sin excepción, 

con merecimientos. "Aludo a los que desean participar por un escaño en la Cámara (de diputados) o, como yo, por la 

senaduría". Insistió que sabía de quienes también albergaban ese mismo anhelo y concluyó: "No me consumen 
ambiciones particulares, al igual que mis otros distinguidos compañeros priistas. Para ellos, y para mí, el subir un escalón 

es parte de una carrera política. "Si al final no aparezco, en nada cambiará mi lealtad, mi adhesión irrestricta al 
Revolucionario Institucional". Aceptó que las nominaciones podrían producirse "en esta semana o la entrante", pero que 

se mantenía dedicado a lo suyo, porque actuar así "en parte de la disciplina que cohesiona y fortalece al PRI". Al llegarse 
a la recta final por postulaciones, otros priistas, al igual que Fayad, esperan la luz verde de las cúpulas de su partido. 

Para probables candidatos a senadores, además del todavía dirigente estatal, se mencionan a Carolina Viggiano, David 

Penchyna y Manuel Ángel Núñez, además de otro que pudiera surgir, fruto de negociaciones de alto nivel. Caso aparte es 
el ex gobernador Miguel Osorio, quien parecería se mantendrá en funciones cercanas al precandidato a la Presidencia de 

la República. Y por diputaciones federales, aparecían, por lo menos hasta ayer, los mismos que en las pasadas semanas 
se citaron: Víctor Velasco, Rodolfo Paredes (si es que Fernando Moctezuma declinara), Roberto Pedraza, Onésimo 

Serrano, Mirna García y Francisco Javier Berganza y no sustraído de posibilidades, Moisés Jiménez, por Nueva Alianza, 

con quien el PRI y el Verde Ecologista integraron coalición.  En la Bella Airosa, del mismo tricolor, están en la lista 
Geraldina García, Benjamín Rico y Alfredo Bejos, para considerar a los más nombrados. Empero lo de Bejos toma otro 

sesgo, ya que recién se le designó secretario general del Consejo Nacional de Colegios de Estudios Científicos y 
Tecnológicos de los Estados de la República, Asociación Civil (CONVRCyTER, A.C.). Eleazar García está en la antesala del 

poder. El próximo lunes tomará posesión como Presidente Municipal de Pachuca, en un consecuente relevo 
constitucional, al terminar, oficialmente el domingo 15, la gestión de Geraldina García. En una visita a EL SOL DE 

HIDALGO, acompañado por Benigno Cerdeira quien fungirá como titular de Comunicación Social, esbozó algunos de sus 

proyectos, pero se abstuvo dar a conocer nombres y encargos de quienes lo acompañarán en la tarea de gobernar la 
capital del estado por 4 años y 7 meses. Únicamente asintió, confirmando, que Hugo Espinoza será el Secretario General, 

que el ex diputado local Horacio Castañeda será parte del equipo y que, posible, podría haber un reacomodo en la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal. En esto fue explicito: "El mando operativo lo tiene Damián Canales, muy capaz 

funcionario; lo administrativo es potestad del Ayuntamiento. No he hablado aún con él (Canales) para definir la 

configuración de los mandos". Informó que Cerdeira, quien al iniciarse el gobierno de Francisco Olvera había sido 
designado Subdirector General de Radio y Televisión de Hidalgo, sería su vocero. "Tiene el perfil adecuado. Nos 

conocemos. Es de probada honestidad y conocimientos en lo que va a corresponderle". Cerdeira agradeció la alusión con 
una ligera sonrisa. En ningún momento abandonó una conducta de discreción, ni se refirió, para nada, a la comisión que 

había desempeñado en Radio y Televisión estatal. A los 38 años, se advirtió en García un ligero cambio, un tanto más 

robusto y, sobre todo, la aparición de algunos cabellos blancos, lo que consideró natural, por estar inmerso en una serie 
de trabajos previos a su nueva comisión, que llamó "la más importante de su vida privada y pública". Consideró que "en 

efecto, tengo por delante un compromiso nada fácil, pero no escatimaré tiempo ni esfuerzo para cumplir". Ex presidente 
de la Coparmex, expresó que en la alcaldía no se sustraería a emplear sistemas empresariales, pero sin hacer a un lado 

los intrínsecamente políticos. "No sé en qué proporción unos y otros. Estará sujeto a las circunstancias". En esta semana, 
aún sin precisar cuándo, convocará a una reunión para presentar a sus colaboradores, de quienes resaltó: "Capaces, 

honestos y comprometidos". Adelantó que en su mayoría son jóvenes, y que en todos casos él tomó las decisiones para 

invitarlos a colaborar. "Será una responsabilidad compartida, aunque al final, yo entregaré cuentas". De última hora, 
Pachuca sacó un as bajo la manga, y anunció la contratación del delantero Guillermo Franco, en dos ocasiones 

mundialista, aunque en la última justa de esta alcurnia, 2010 Sudáfrica, su actuación fuera opaca y decepcionante. 
Parecía que estaba cercano su retiro del balompié profesional, pero la directiva Tuza dio la sorpresa y lo incorporó al 

plantel. Se infiere que hubo la anuencia del timonel Efraín Flores, quien en este nuevo torneo que arranca el fin de 

semana, está urgido de ofrecer mejores resultados. Para algunos conocedores del futbol, serían dos los imponderables en 
que cuestionarían el nuevo fichaje, la edad, 35 años, y cierta fragilidad que en el pasado lo han llevado a lesionarse con 

frecuencia. Además, dicen que el conjunto hidalguense luce muy saturado de jugadores ofensivos, lo que podría 
complicar estrategias y definiciones al conformar un once titular. Otros, en cambio, argumentan que en el Pachuca hay 

"algo así como cierta magia" porque elementos que en otros conjuntos que ya casi se descartaban como activos, en las 
filas de los Tuzos lograron una asombrosa revitalidad, hasta consagrarse, como lo fueron antaño, en figuras". Ese podría 
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ser el caso de Franco, a quien no se le regatean elogios por su buena técnica y su facilidad de llegar al área, aunque, 

quizá, contenida ya un tanto al disminuir su movilidad. Empero, todo aquello que conlleve a la esperanza de mejores 

logros será bienvenido, como lo fueron otros refuerzos y éste último, que no dejó de ser, por varios días, centro de 
atracción del futbol nacional. (Ojo Política) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que el gran ausente ayer en el último informe de Geraldina García fue el síndico procurador Guillermo Galland, 

quien debió haber estado por tratarse de una sesión solemne; sin embargo, dicen que se encuentra vacacionando 
felizmente por algún país sudamericano. Entre eso y la pésima lectura de la regidora perredista Edith Ibarra, fueron los 

dos frijoles negros que empañaron el informe. 

Que a pesar que Seguridad Publica de Pachuca pertenece al Mando Único del estado, dicen que quien está muy 

preocupado por su continuidad al frente de la Policía municipal es Roberto Cortés, quien está en la incertidumbre 
porque no sabe si habrá relevos en puestos directivos de esta área. Por lo pronto, dicen que a una semana de terminar la 

actual administración, el director de la Policía podría estar actualizando su currículum. 

Que hablando de Pachuca, dicen que algunos panalistas están necios con que les deben un pago por los servicios 

prestados durante la campaña de Eleazar García, por lo que ahora se quieren cobrar a lo chino, pues dicen que están 
presionando al alcalde electo para que les ceda algunas secretarías y puestos directivos por haberle ayudado durante su 

campaña. Por eso dicen que el alcalde electo todavía no tiene bien definido su gabinete. 

Que entre las distintas corrientes de panistas ya están organizando un debate entre los aspirantes al Senado, Xóchitl 

Gálvez y Daniel Ludlow, pues dicen que ambos están muy fuertes en el partido azul y ambos pueden representar la 
candidatura; sin embargo, entre los albiazules dicen que se medirían mejor con un debate público para saber quién es 

quién. ¿Se atreverán los aspirantes a debatir? 

Que en el circuito cultural del estado están muy enojados con la ex directora del Cecultah, Lourdes Parga, quien ha 

sido beneficiada con una beca mensual de siete mil pesos por un proyecto de fomento a la lectura en Omitlán; sin 
embargo, dicen que algunos han pasado años con proyectos mucho más interesantes que poner a leer a los niños y no 

les han dado nada, por lo que ya presumen hasta en la cultura hay favoritismos, además que califican el apoyo de 

incongruente. ¿Será? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―A mi me satisface mucho la parte de los servicios municipales, que es eminentemente la tarea del municipio, la 
sustancial, hoy tenemos una ciudad limpia y alumbrada.‖ 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, ayer durante su tercer y último informe de Gobierno en la Plaza Independencia 
de Pachuca.  

―Esos incrementos a nosotros nos afectan mucho porque es nuestra materia prima. Los distribuidores del maíz también 

vienen diciendo desde octubre que va a aumentar.‖ 

David Villegas, presidente de la Canirac Hidalgo, sobre la posible alza de los precios en comercios de comida 

principalmente. 

―Saldremos en unidad, la experiencia que hemos llevado todos estos años nos ha servido, hemos ido madurando.‖ 

Edith Ibarra, aspirante a una diputación federal sobre el proceso electoral de este año. 
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628 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en el informe del alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, realizado el 

pasado fin de semana, el presidente municipal saliente apenas logró reunir a unas 500 personas (y eso que en su 

administración trabajan al menos 400). Cabe destacar que el síndico hacendario y cinco regidores, en su mayoría priistas, 
le hicieron el vacío a Escamilla Baños manifestando con ello su inconformidad por el mal trabajo del alcalde, además de 

la ausencia de gran parte de la clase política local, algo que lo deja muy mal parado. Eso sí: Escamilla Baños ha hecho 
alarde recientemente de que encontrará acomodo en el gobierno estatal y con un buen puesto, algo que está por verse. 

que hablando de alcaldes, otro que deja colgados a sus trabajadores es el primer edil de Jacala, Salvador Vidarte 

Sandoval, quien sólo pagó 30 días a sus empleados por concepto de aguinaldos, cuando la Asamblea Municipal había 
acordado que se les entregara el equivalente a 60 días. La decisión del presidente municipal fue tan mal recibida por los 

empleados que terminaron por tomar las instalaciones de la alcaldía. 

que intensa actividad se desarrolla en toda la entidad con motivo del último informe de los actuales presidentes 
municipales y, además, por los preparativos para las tomas de posesión de los entrantes. Ahora falta saber qué ocurrirá 

en los municipios considerados focos rojos, donde los candidatos perdedores y sus simpatizantes han amenazado con 

tomar las sedes de las alcaldías para impedir que los electos se instalen. 

que a escasa semana de haber fallecido Manuel Ángel Villagrán Valdespino, titular del Cobaeh, el director de 

Administración de esa dependencia ya platica a sus allegados que ya tiene amarrada la titularidad de ese sistema. 

Quienes lo conocen dicen que con eso el todavía funcionario busca tapar los desvíos y derroches en los que ha incurrido 
en los nueve años que tiene en el cargo. 

que el secretariado estatal del PRD definirá de hoy a mañana el mecanismo para elegir a quien sustituya en el cargo de 

presidente a Pedro Porras, quien busca una diputación federal por la vía de la representación proporcional. En la cúpula 
local del sol azteca se analizan los perfiles de quienes pueden asumir la presidencia en un año tan importante en materia 

electoral. 

que hablando del sol azteca, Andrés Manuel López Obrador se reunirá hoy en Pachuca con jóvenes simpatizantes de 

izquierda. Quienes andan más alborotados, sin embargo, son los veteranos del partido, quienes se alistan para buscar un 

lugar en el encuentro pese a que ya pintan más de una cana.(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Abríguese y tome sus precauciones, porque este regreso a clases, el frío y la influenza A 

H1N1 estarán acompañándonos…  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

En el PRD parece que las cosas se están complicando para Isidro Pedraza Chávez y Luciano Cornejo Barrera, quienes se 
sienten seguros candidatos al Senado de la República por Hidalgo. 

En Radio Pasillo se comenta que la designación de Andrés Manuel López Obrador como precandidato presidencial de la 
izquierda abrió la posibilidad de que el líder del SME, Martín Esparza Flores, busque la nominación con el apoyo del Peje, 

amén de que en días pasados también se ―destapó‖ Miguel Ángel Peña Sánchez, quien representa a otra corriente al 
interior del perredismo. 

Aunque en este último caso, habría que aclarar que la aspiración del ex diputado federal no es más que un ―sueño 
guajiro‖, pues si en 2006 ganó el distrito de Tepeapulco, fue por el famoso ―efecto AMLO‖. 

Suena a todo volumen que, ante los comicios del próximo 1 de julio, la dirigencia nacional del PAN envió a los 
delegados del gobierno federal un ―manual‖ para mejorar la aprobación del presidente Felipe Calderón Hinojosa en las 

entidades federativas y con ello tratar de mantener Los Pinos en su poder. 

Entre las recomendaciones que se dan a los funcionarios blanquiazules está la de ―posicionar ampliamente‖ que el tema 
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social es el principal problema del país y enfatizar las buenas evaluaciones que supuestamente el mandatario tiene en 

este rubro. 

El mensaje estratégico que los delegados deben repetir hasta el cansancio es que los programas sociales del gobierno 

federal ―mejoran la calidad de vida de los necesitados‖, ―son una estrategia para aliviar la pobreza‖, ―respaldan el 
esfuerzo de la gente para salir adelante‖, ―atacan los problemas de alimentación, salud y educación‖, ―apoyan la 

economía de las familias‖ y ―brindan mayor tranquilidad y mejoran su calidad de vida‖. 

En donde no termina la guerra sucia es en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH). 

Ahora es el visitador Juan Canales Espinoza a quien se le acusa de haber sostenido una relación sentimental con una ex 
compañera de trabajo, quien habría sido despedida del organismo con el propósito de proteger al funcionario. 

Suena en Radio Pasillo que algunos grupos perredistas insistirán los próximos días en que sus diputados locales sean 

sancionados por la dirigencia nacional de la agrupación, luego de que desacataron un mandato de su comité estatal para 

votar contra el Presupuesto de Egresos de Hidalgo 2012 en diciembre pasado. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Una de las decisiones más complicadas para candidatos a diputados federales del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), está en el distrito de Ixmiquilpan, en el que ya levantó la mano el coordinador de Comunicación Social, Roberto 

Pedraza Martínez, claro sin que se deje de mencionar al coordinador regional por Actopan, Mario Escamilla y al 
subsecretario de Gobierno, Carlos Moreno. 

 Al Tango 

Pero a quien se le ve desesperadito, es al secretario de Agricultura José Alberto Narváez, aunque se asegura que la tarea 
que realiza es para su jefe político José Antonio Rojo García de Alba; pero en este convulsionado escenario, un 

importante sector del Valle del Mezquital dice que quien puede resolver el tema, es el diputado local, Carlos Alberto 

Anaya. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

BUENOS PROYECTOS PARA PACHUCA 

El alcalde electo de la capital, Eleazar García, trae un buen número de proyectos para la ciudad que, de hacerse realidad, 
la transformarán radicalmente. Simplemente el Pachuca que usted y yo conocemos, dejará de ser, pero no para 

transformarse en una megalópolis que se rinde ante los autos, sino un espacio digno para la convivencia humana. Sin 
duda se trata de alternativas de desarrollo humano que mucho necesitan los pachuqueños, y que todavía estamos a 

tiempo de construir juntos como una sociedad. Esperemos que de la palabra se pase a los hechos. En breve se harán 
públicos estos proyectos. 

¡LUZ EN EL BONFIL! 

Antes de concluir su gestión, la alcaldesa Geraldina García Gordillo logró lo que muchos ex presidentes municipales 

simplemente, o no quisieron o no pudieron: reponer al luz en el bulevar Bonfil, en el tramo que va del bulevar Colosio a 
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la glorieta que lleva a la Zona Plateada. Por esta acción que sin duda no fue fácil, porque todos se echaban la bolita, 

entre fraccionadores y CFE, Geraldina logra un bono de los buenos, porque no se esperó a que se registraran accidentes 

fatales para poner orden. Por lo mientras, y su usted usa dicho bulevar para ir a su hogar, ahora sí se lo recomiendo 
porque ha dejado de ser boca de lobo, como lo fue por años y años. 

MANS PARA SENADOR 

Primero se aseguró que sería Omar Fayad, pero luego de muchas consultas y encuestas, se determinó que el ex 
gobernador Manuel Ángel Núñez Soto podría ser el candidato tricolor al Senado de la República, con todas las 

posibilidades de vencer a Xóchitl Gálvez, cuyo enlace con los medios Mario Espinoza, estaría en un dilema de qué hacer 
por la amistad que lo une con el ex mandatario. De acuerdo a los sondeos de opinión, se percibe que la buena opinión 

que la ciudadanía tiene de Núñez Soto es óptima, y sólo superada, apenas por unos puntos, por Miguel Ángel Osorio 

Chong. Así que en tanto al tricolor le sobran los que pueden aspirar al cargo, a otros simplemente les basta una mano 
para numerar los posibles. 

EQUIPO DE XÓCHITL Y SOSA INSISTE QUE JAR VA CON ELLOS 

Siguen las filtraciones del equipo de Xóchitl Gálvez y Gerardo Sosa, que para el caso es lo mismo, en que se afirma que 
está a punto de lograrse un acuerdo para que José Antonio Rojo García de Alba se una a sus causas y sea compañero de 

fórmula de la ex candidata al gobierno de la entidad, lo que de plano nadie entiende, porque si JAR va sería como 
candidato titular, no suplente. Será lo que será pero las filtraciones están a la orden del día, y el uso y abuso del eventual 

descontento de José Antonio beneficia a todos, menos a él. También se hace evidente que Xóchitl y Sosa ya hacen un 

equipo bien cohesionado, donde sólo los protagonismo podrían terminar con dicha alianza.  

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José L. Ashane: El presidente de la junta local del IFE está muy pendiente del rumbo que toman los partidos en 
el estado, ello ante el escenario electoral que impera y sobre todo porque las extraordinarias en Santiago y Xochicoatlán 

serán eventos que o pueden desatender. En este ánimo continúa con las acciones correspondientes para que los 
procesos sean ejecutados con total apego a los lineamientos.  

Abajo-Jorge Valdivieso: pese a las alentadoras posturas expresadas por el sub delegado de pesca en la entidad, 
algunos en los involucrados en proyectos acuícolas en el territorio hidalguense exponen que es necesario impulsar a ese 

sector de una manera más contundente, pues en ocasiones los planes quedan inconclusos y en otras hasta desaparecen 
por la falta de los soportes necesarios para consolidarlos.  

(Redacción, página 02) 
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